
学校跡地利活用 相賀小学区説明会 

 

日 時：令和４年７月 21 日（木）午後７時 00 分から午後８時 00 分まで 

会 場：相賀小学校 クラブハウス 

参加者：会場 21 人 

    配信 最大９人同時視聴 

説明者：萬屋副市長、中野教育部長、鈴木教育総務課長、矢部資産活用課長、  

    又平博物館課長 

司 会：廣田教育総務課総務係長 

 

次第 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 説明内容 博物館課での活用について 

４ 質疑応答 

５ 閉会 

 

１ 概要 

博物館課長の説明 

 博物館課長の又平と申します。相賀小の跡地について執務室、倉庫で使用

する方針が固められました。博物館では、講座室を事務室として使用してお

ります。埋蔵文化財の倉庫も民族資料室がありますが経年劣化によって損傷

が激しくなっております。保管をする場所の確保が喫緊の課題となっており

ました。北部４校の閉校に伴いまして、学校跡地を事務室、埋蔵文化財、資

料の展示室、倉庫について使用できないか検討していたところ、施設の規模

感、教室などでの展示室、倉庫の活用、構成のしやすさ、交通の利便性等か

ら、他の３校よりも適しているのではないかと考えて利活用について検討し

ているところでございます。 

 今のところ、事務室、展示室及び倉庫については、校舎を利活用すること

を考えております。体育館やクラブハウスは一時的な活用を考えております。

出来れば相賀地区の皆様と一緒になって考えていくイベント等ができれば

と考えております。 

 

司会者 

 プロポーザルから相賀小が外れますので、文部科学省が運営している「み

んなの廃校プロジェクト」については、８月１日か、遅くても９月１日まで



には掲載から外す手続きを取ってまいりたいと思います。 

 

 

２ 質疑応答 

＜消防団の駐車場について＞ 

自治会 相賀小の隣に消防団の詰め所がある。駐車場が１台分しかない。近

所の方の好意で私有地に車を十数台駐車している。希望としては閉校後に

プールと校舎の間のスペースを駐車場として活用させて欲しい。 

教育総務課長 市の危機管理課からも要望を出してもらうという形で対応

したいと思います。具体的な検討はこれからとなります。 

 

＜小学校の改修について＞ 

自治会 博物館として利用するという話だが、どのような改修を検討してい

るか。 

博物館課長 静岡市のような大規模改修は考えておりません。今ある施設を

上手く利用して運営をしていきたいと考えております。 

 

＜利活用について＞ 

自治会 できれば見たこともないものを見せてもらえるような活用をして

いただきたいと思う。 

博物館課長 埋蔵文化財が活かされていない状況です。時代の流れを追った

り、小学校の体験学習として利用をしたりしていただくことを考えており

ます。相賀地区の歴史文化があると思います。ここを拠点にして、そうい

ったところをめぐることも考えております。 

 

＜グラウンドの除草について＞ 

自治会 今でもグラウンドに雑草が茂っている。将来の整備はどのように考

えているのか。 

博物館課長 現在、整備の方針は持っておりません。今後検討していきたい

と考えております。 

 

＜閉校後の市民利用について＞ 

自治会 従来、利用できていた部分（自治会機能、避難所機能）を共存でき

る道を探って欲しい。 

博物館課長 博物館課が地元の人たちと相談させていただきながら考えて

いくことになろうかと思います。 



＜相賀小跡地に博物館課が移転することについて＞ 

自治会 なぜ相賀小なのかという理由を再度説明して欲しい。 

副市長 相賀小には、他の地区との物理的な違いが大きく２つあります。相

賀小の教室は個別に区切られた教室となっております。他の小学校は廊下

と教室がオープンとなっております。それとこのクラブハウスです。他の

３つの学校にはこういった施設がございません。「物理的な違いから相賀

小を選定した」旨説明させていただいております。 

 

＜伊太小体育館の改修について＞ 

自治会 伊太小の改修経緯を教えて欲しい。 

副市長 令和元年に統合が決まり、一旦改修をストップしておりました。災

害時の一時避難所として体育館が指定されております。耐震化が出来てい

ない体育館に避難することは基本的にはありませんので、令和４年度の予

算編成において、引き続き体育館としては耐震化が必要と判断しまして令

和４年度中に耐震化を実施することになりました。 

 

＜スクールバスの運行について＞ 

自治会 小学生が１人になったとしてもバス通学できることを確約して欲

しい。 

教育部長 スクールバスについては、学校教育課が担当となっております。

今後、検討させていただきたいと思います。 

 

＜今後の窓口について＞ 

自治会 他の３校とは違う道を歩むことになるが、今日以降の話をしていく

窓口はどこの課になるか。 

教育総務課長 閉校になるまでは教育総務課で承ります。 

副市長 必要であれば他の地区の動向について説明会を設けさせていただ

きます。 

 

 


